

AHORA O NUNCA

Murcia, paseada y comentada

Recordando aquel doctor de «La Reliquia» que paseó y comentó Jerusalén, bien pudiéramos escribir un volumen sobre esta ciudad, que nunca será paseada y comentada lo suficiente para ir señalando cuantas cosas son de urgente reforma, separadas por completo del plan de reformas que se tiene en deseo.

Claro está que nos referimos a la Murcia antigua, a lo que todavía conserva carácter. Esas otras calles por donde ya entraron el asfalto y el cemento tienen bastante con ir incorporándose, aunque lentamente, a la zona moderna; después pasarán a formar conjunto con los proyectos y supondrán un valor de ornato, pero exento del encanto evocador de la vieja ciudad.

Ciertamente que en estos tiempos, casi todas las importantes ciudades de España, tienen grandes vías y ensanches. Pero ello no las ha privado de poder mostrar al visitante su parte de ciudad característica, que suele ser la más interesante.

Sería sorprendente que de un año a otro, como en la transición de un sueño, viérase Murcia trazada en la realidad como la mostraba el proyecto que se exhibió en el Ayuntamiento. Puede darse el caso; nos sorprendería por lo insólito pero ya decimos que todo puede ser.

Y decimos esto porque semejante resultado necesita una preparación consecuente. Ir pasando, despacio, de un grado al sucesivo, reforma tras reforma, arreglo y urbanización, hasta poner las calles a tono con el deseo. Algo

así como se ha empezado a hacer en los jardines.

Ahora es la ocasión. Si alguna vez desde los altos puestos del Municipio pueden penetrarse de lo que reclama la población, acerca de su belleza y de su historia, cuando mejor que en la actualidad? Pudiendo disponer de la acción, estos llamamientos huelgan. Se hacen precisamente para excitar a la práctica para llevar la convicción a quienes hubieran de necesitarla. Cosa que ahora no puede suceder por estar en el dominio de la acción aquellos mismos que antes hicieron las excitaciones desde las hojas impresas e invocaron razones de belleza y de recuerdo.

Recordemos así hoy en estas breves notas y prescindamos de resaltar aquellos detalles que se hallan a la vista con solamente pasear por la ciudad, bien de día, de noche o mejor cuando llueve. El viento, el sol y el agua son sus mayores azotes.

Entra el verano y con él estas calamidades. Se está a tiempo de hacer lo posible por amoniarlas y de paso, aunque sea muy a la ligera o algo despacio si el caso no se toma en carrerilla, prestar interés y atención a cuantos detalles de ornato, carácter y belleza puedan procurarse en bien del sector de población que no quedará comprendido dentro de las reformas y que será, no obstante, lo más interesante que se ofrezca a quien llegue a Murcia buscando afueras pintorescas y cuanto se ha idealizado en narraciones y leyendas y que, desventuradamente, está a punto de desaparecer.

Círculo Mercantil

D. FRANCISCO BERGAMIN

Correspondiendo esta entidad a los deseos manifestados por parte de la Prensa local y por numerosas colectividades para que la Conferencia anunciada a cargo de tan ilustre hombre público se celebre en local más amplio del que dispone la Sociedad, se ha conseguido del Excmo. Ayuntamiento la cesión del Teatro Romea para la celebración de este acto, que tendrá lugar el próximo domingo día 16 a las siete en punto de su tarde.

El tema a desarrollar es: «La agricultura y su tributación».

Las localidades podrán ser recogidas por los señores Socios en el domicilio social hasta las doce de la mañana del próximo sábado. Pasada dicha hora, la Directiva dispondrá libremente de aquellas que no hayan sido retiradas, para atender a numerosos compromisos.

El lunes día 17 a las una y media de la tarde, se celebrará en el Hotel Patón, un almuerzo en honor de tan esclarecido conferenciante, pudiendo adquirirse las tarjetas en el Círculo Mercantil y Hotel Patón antes de las doce del domingo.

A este acto podrán concurrir todos aquellos que deseen adherirse a este homenaje, aunque no sean Socios del Círculo Mercantil.

El señor Bergamin llegará a Murcia el sábado próximo en el tren rápido de Madrid.

ASOCIACION DE CULTURA MUSICAL

Va a ser un acontecimiento el concierto de este mes. Se celebrará a las siete de la tarde del próximo día 20, como de costumbre en el Teatro Romea y estará a cargo del pianista Alejandro Brilowsky.

Estamos relevados de añadir epíteto alguno a ese apellidado, Acaba de obtener resonantes éxitos en Madrid y han sido aquellos críticos musicales que se caracterizan por su prudencia en los elogios y por descontentadizos en casi todas las actuaciones de más fama, los que ha subrayado el éxito de Brilowsky con comentarios llenos de entusiasmo. El artista, que por su parte se ha visto obligado a repetir varias veces las audiciones en la Corte, es considerado como la primera figura pianística de España.

Telegrama de despedida de nuestro paisano Pepe Crespo

Nuestro paisano Pepe Crespo, nos expide un telegrama desde Barcelona, cuyo texto es como sigue:

«Recordando las atenciones de que inmerecidamente fui objeto por parte de mis paisanos en mi actuación en esa, al ausentarme de España, envío a todos un cariñoso saludo de despedida».

Nosotros al enviarle nuestro saludo le deseamos siga obteniendo grandes triunfos por las tierras Americanas como hasta ahora los ha obtenido en España.

LA CORRIDA DE AYER

Seis Saltillos para Juan Belmonte, Ignacio Sánchez Mejías y Francisco Tamarit Chaves

Con la alegría rebosándonos en esta repajolerísima sangre que «abillelamos» los amantes a las fiestas de toros, se dirigió al circo taurino ayer tarde este mortal que escribe las saporíferas líneas que vais a leer si no deciden lo contrario.

Lleno de público el coso, la plaza presenta un aspecto hermoso, de una belleza llena de colorido e imposible de superar. A la empresa le ha respondido la afición, y la entrada es de las de colocar la tablilla del completo.

Perdonarme si pecho de reloj de repetición, al no dejar en el tintero al sexo femenino y lo saco en estas cuartillas; soy un rendido admirador de nuestro enemigo la mujer, que que me nos puedo hacer, que decir que en la plaza había una representación como llovía del cielo por sus divinos encantos.

Los compañeros han llevado un vinillo Moriles cordobés y al asomar el Presidente en su sitial, para prepararnos a la faena, hemos hecho un buchito del nectar delicioso y he nos aquí dispuesto a daos la referencia, de lo que a mi modesto juicio ví en el ruedo de la plaza murciana.

LOS TOROS

Los seis Saltillos fueron en conjunto terciados, dos de ellos chicos para corrida de toros sería y cuatro más reconocidos. Resultaron incoloros, y en verdad no alardearon de bravura; los hubo muy tardos y el primero llegó a la muerte con la cabeza descompuesta.

LOS DIESTROS

Juan salió con ganas de arrimarse y estuvo valiente, cerquísima del toro, pero su labor no fué la de sus grandes tardes. Fué el diestro inteligente más que el torero rondeño emocionador. Del trianero una suavísima verónica y una media verónica de las de su exclusiva patente. Oyó ovaciones.

A Mejías le vimos de nuevo en ese toro suyo de dominador, fuera de adornos y pinturerías pero voluntarioso de hacer.

Banderilleó con su gran dominio y facilidad consiguiendo hacerse ovacionar.

No estuvo feliz al herir pero el público le aplaudió a la voluntad y en su segundo le concedieron la oreja y el rabo.

En conjunto bien dentro de su toro.

La novedad que se nos presentaba era el diestro valenciano Chaves.

Desde los primeros quites se le vieron deseos de no hacer mal papel junto a «Terror» e Ignacio, y oyó también ovaciones.

Su labor realizada, juzgada dentro de completa imparcialidad, no puede ser calificada de deficiente, pues en ocasiones se despegó del toro y en otras se estrechó hasta lo temerario. En conjunto fueron faenas desligadas en las que se ve que el torero da todo lo que puede de sí, pero que no llega a avanzar más.

Chaves pinchó con desgracia pues en su primero lo hizo «guardia», no obstante entró bien a matar todas las veces y en el último logró la oreja.

En conjunto, nos dió la sensación de ser un torero más, de los que no vienen a hacernos abrigar la esperanza, de que en él tenemos al «as» en quien poner nuestra adoración taurina.

LOS SUBALTERNOS

Muy bien el gran Magrífido con los garapulos y apretando mucho Molina con la pica. El resto cumplió y ya fué bastante en los tiempos que corremos.

LA PRESIDENCIA

Y resumo estas líneas trazadas, en las que creo reflejar la fiesta de toros de ayer, formando el juicio, de que sin llegar a la falta completa del ambiente que esperábamos de sabor taurino, aquel no llegó a embriagarnos y por consiguiente quedó en un buen medio, que es en donde el refran dice que está la virtud, y la virtud en este caso fué el no hacernos pesada la corrida.

DON SINCERO

UNA JUSTA PROTESTA

El Director de la Prisión de Murcia y en nombre del personal de la misma, nos ruega que desde las columnas de este periódico hagamos constar su enérgica protesta, sobre la falsedad o mala interpretación del diario «Informaciones» del día 11, por su titular «Los ladrones de Murcia salen todas las noches de la cárcel para robar».

Está muy justificada la protesta; pues el suceso a que se refiere dicho periódico madrileño, ocurrió como ya saben nuestros lectores por la información hecha en este diario, en el Depósito Municipal de Bullas.

La crisis alemana

Luther dice que no puede seguir gobernando

Berlin, 13.- No se vislumbra solución para la crisis alemana; parece ser que durará varios días.

El Mariscal Hindenburg rogó al canciller Luther que siguiera al frente del Gobierno, pero Luther manifestó que después de la derrota sufrida anoche en la Cámara con motivo del asunto de los colores de la bandera alemana en el extranjero, no podía continuar gobernando.

Diario de Lorca

Girones de luz...

Los pueblos, tienen ideología y nociones de sus actos, cuanto más ilustrados, más cuando más analfabetos, menos aquí, en esta bella Ciudad d el Sol, donde jamás suele acontecer nada, aunque el mndo se desplome, aunque la dignidad sufra deterioro, volviendo por sus fueros de hombre, se revuelve contra el actual estado de cosas y dice a la faz del mundo, todo lo que otros se callaron, por conveniencia o cobardía.

Al leerse en este periódico, modestísimo escrito en él que decía llana y sencillamente: «lo que una hija del obrero muerto, me había relatado», parece ser que alguien se asustó de ello, por las consecuencias que del tal escrito pudieran derivarse.

Cuando la fantasía del periodista, forja un tinglado de vistosos relumbrones, en donde solo el artificio fué la base de su fortaleza, bien es dado pensar, en que la armiñana fué el reflejo, con cuya luz se pretendió deslumbrar a la opinión, que en estos casos, como en la mayoría de los que suelen acontecer, se guía y dirige por lo que la pluma del periodista, muestra ante su retina.

Hacer luz, en donde las tinieblas pretendieron reinar, es un acto de dignidad social que encumbra al que tal hace contribuir a que la flamarada iniciada, se extinga, sin que a sus reflejos se haya podido vislumbrar, lo que tras ella se ocultaba, es bajo y denigrante es de seres empujados o dados al favor, que por unas migajas de pan, quedan contentos y enorgullecidos de su obra rastrera y encenagada.

Los pobres; los que viven amparados del favor oficial, que no es otra cosa que la pública caridad, tienen perfectísimo derecho a que se les escuche a que se les atienda, a que se les facilite ese girón de luz, de que carecen sus inteligencias, por que en ellas no existió la necesaria instrucción, que es obligación de todo pueblo culto, inculcar en sus Ciudadanos.

¿Es acaso pecado en mí, el defender una causa que se inicia su colorido con las pinceladas de un delito...?

Cuando las derivaciones de una cosa, llegan a encauzarse tan torpemente, como este asunto se ha pretendido, no es extraño, que los que so lamente pretendían con él, que se siguiera una trayectoria, buena, que a todos beneficiara, en el sentido de quedar cumplida la Ley, se alcen indignados y designen a un hombre honrado, a un hombre culto, a un Letrado de esclarecido ingenio para que dafienda lo que los interesados consideraron siempre, una injusticia latente que manaba sangre....

Don Vicente Ayala Puigcerver, antigua gloria de la criminología, que supo con sus informaciones jurídicas, allanar infranqueables abis-

mos, se ha encargado de la defensa, de esos pobres desgraciados, que como guñapos sociales, eran maltratados por la opinión de unos cuantos que solamente miraban sus propios intereses.

Es llegado el momento; hay necesidad de frer de la cortina, tras la que pudiera haber eso que se busca: ¡el delito!

¿Es cierto que el Distrito de San Mateo, tiene un médico...?

¿Es así mismo cierto que el obrero Damián Navarro Cuadrado, estaba incluido en el padrón de pobres, y que a pesar de ello, se le cobró la visita por el médico que le asistió...?

¿Es cierto que los hijos del desventurado Damián, estuvieron dos veces en la casa del médico a quien correspondía visitar y que no lo encontraron, ni supieron darle razón donde se encontraba...?

¿Es cierto que teniendo derecho a que se le suministrasen gratis las medicinas, se le hizo pagar a la pobre familia las que recetó el médico...?

¿Es todo esto humano...? ¿Tiene de todos estos hechos conocimiento el Sr. Alcalde de Lorca...?

REMEMOREMOS

La opinión pública, parece que va reaccionando algo, ante la repetición de estos y otros casos de abandono, en que se les tiene.

Sería muy conveniente que se acordase por el digno Juez señor Campos, la exhumación del cadáver del desventurado obrero Damián, y con ello iríamos al fin que se persigue; a que con el informe de autopsia, se iluminara con luz de Sol, las causas que motivaron la muerte del obrero sesagenario Damián, el cual es motivo de estos comentarios que he titulado girones de luz.

LICENCIADO BLAS-KITO.

Necrología

Ayer a las seis de la mañana, falleció en esta capital nuestro querido amigo el joven don Julio Clemente Tarín.

El finado era conocidísimo en esta ciudad y tenía grandes simpatías.

La triste noticia ha causado hondo sentimiento, pues el infortunado joven se labró durante su vida grandes afectos por todos aquellos que le trataron.

Su entierro tendrá lugar esta tarde a las cinco desde la Iglesia de Santa Eulalia.

A su desconsolada madre, hermanos y demás familia, testimoniamos nuestro más sentido pésame.

Estella pasea

Madrid, 13.- El Presidente del Gobierno señor Marqués de Estel a después de conferenciar con varios Ministros, paseó solo a caballo por la Casfellana.

